
 近日，王女士（化名）

为绘制了一组“萌萌哒”的

漫画，记录了长沙市中心医

院骨科蒋亮东医生查房的全

过程和他的卡通画像，这一

组漫画近日在微信上传播，

获得很多微友点赞，传递了

暖暖的医患情。

“我老公在医院住了 4

个多月，我看着医生从死亡

线上把他一点点拉回来，感

触很深……这份礼物表达了

我们一家人对蒋医生和骨科

医护人员的真挚感谢。”王

女士是骨科 11 病室患者朱

宏伟的妻子，她说创作这组

漫画主要是为了感谢医护人

员对她丈夫的照顾与关心。

（据 4 月 3 日本报微信报道）

能够收到这

样的“礼物”，

想必医生们一定

感到了职业的价

值和被认同感。人们对医生好

坏的评判往往是能否将患者

治好，似乎忽略了医生对患者

治疗的过程。用一个结果来评

判医生是否负责任，这并不公

平，过程与结果同样重要。
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院外救人  为何能屡获赞誉？
据《星期日泰晤士报》

在英国的调查，一位名叫

马克·博纳的私人医生曾

给上百名运动员开出禁药。

这位医生在与秘密调

查的媒体记者会面时透露，

过去六年来，他给 150 多

位顶尖运动员开过能提升

运动表现的药物和促进人

体生长的激素，其中包括

几位英超球员、几位英国

自行车手和几位网球运动

员。这位医生表示自己是

以医疗目的对待这些运动

员，不是为了提升他们的

运动表现。

目前，《星期日泰晤

士报》并没有其他证据证

明这位医生的行为。不过，

有一位不愿透露姓名的运

动员给出了这位私人医生

开给他违禁药物的证据。

另外，这份报道还称，

根据这位私人医生在英国

医学总会的登记信息，他

目前还没有行医执照。（据

4 月 3 日《星期日泰晤士报》

报道）

日本研究人员计划于

2018 年将初期肝脏组织“肝

芽”送上国际空间站，希望

利用太空微重力环境培育

出能用于移植的肝脏组织。

横滨市立大学研究人

员已成功诱导多能干细胞

（iPS 细胞）培育出了初期

肝脏组织“肝芽”，但由

于受到地球重力的影响，

培育出的“肝芽”难以立

体成型，很难得到大小可

用于移植的肝脏组织。

研究人员把目光投向

太空。计划于 2018 年将“肝

芽”送上日本“希望”号实

验舱中培养观察。如果“肝

芽”能在微重力环境下长大

成型，可能将其运回地球并

进行动物移植实验。

研究人员希望利用太

空微重力环境研发人工培

育脏器的新技术，为将来

在地面培育可用于移植的

脏器提供参考。（据 3 月

30日日本《读卖新闻》报道）

近日，《心术》的一位主演委托经纪人表达，

感谢医务人员付出，并应该得到赞扬，她想给

罚款金额 10 倍的奖励为当事医务人员点赞。

当事医生钱主任谢绝了，“谢谢她的理解

和支持，但我们不需要这样的奖励。”

钱主任说，其实每家医院都存在这样的事

情，而且很多年了，医生们根本都没有把它当

作一件事，估计短时间内也不会有改变。

3 月 31 日， 在 上 海

飞往芝加哥的航班上，中

国科学院院士、复旦大学

附属中山医院心内科主任

葛均波救治了一位 70 多

岁的美国心脏病患者，病

因可能是房颤复发导致的

心衰。

据知情者描述，当时

飞机广播呼唤寻求医生帮

助，葛均波立即来到那名

乘客身边，经了解该乘客 

1 年前因房颤接受过心脏

电复律治疗，在起飞 4 小

时左右出现胸闷、出冷汗

等症状。

由于飞机上的救治条

件有限，葛均波只能凭借

他的临床经验进行评估救

治。首先给予该乘客吸氧，

然后利用飞机上仅有的硝

酸甘油酯类药物为其扩张

血 管， 同 时 协 调 乘 务 人

员将其从经济舱移至商务

舱，以便他能平卧增加回

心血量。

初步诊治后，该乘客

病情暂缓，不需要飞机迫

降或飞回。10 个小时的飞

行中，葛均波每隔两三小

时检查、评估患者病情，

最终美国乘客顺利抵达目

的地。

事后美国乘务员对同

行的人表示：“这次的飞

行中能有他（葛均波）是

非常幸运的事。我们非常

感谢他。”（复旦大学附

属中山医院供稿）

应该做的，因为我们是医生。

看到朋友圈吓一跳，一个普

普通通的善举赢得这么多朋友

称赞。

其实换成另一个医生也会这

样做的，不要再表扬了，害羞了。 

 ——葛均波

葛均波飞机上救人一片赞誉、胡大一

动车救人感动众人、唐子人美国救人被赞

“中国好医生”、最美护士路边救人……

同是医护人员，为什么当他们在医院中施

救时，就没有人鼓掌呢？难道仅是因为救

治环境的不同改变了老百姓的观念。                              

  ——本报编辑部

长沙：患者家属漫
画  画出医患温暖 “患者欠费”不能让医生承担

宁波一家三甲医院

于年初一接诊了一例高

危产妇。产妇已有两孩

子，且有过两次流产，

在此次引产过程中出现

子宫破裂，大出血。产

科医生经过了四个小时

的手术最终保住了大人

和孩子。

但却在术后第五天，

产妇及家属突然消失，

留下两万多的欠款。

根据医院规定，这

笔 欠 款 的 20% 要 在 相

应科室扣除，辛苦了一

晚上的产科十三名医生

们，不得不照规定分担

这 20% 的扣款处罚。（据

4 月 1 日《 钱 江 晚 报》

报道）

我是一名 20 多年工龄的临床内科医生，抢救了无数人的生命，

每年也都遇到过无数恶意欠费的患者，当然医院也会 20% 扣在医生

身上。曾经抢救一个到医院已经呼吸心跳停止的患者，家属未交一

分钱，所有费用都是我们自己出。对欠费由医生承担部分费用，不

能怨医院，它只是提醒医生催费，一个医院每年欠费几十万甚至更多，

医院也没办法。患者不交钱，该治疗的还得治疗，不然首先对不起

自己良心，其次也会面对官司甚至自己被打杀，相比较而言扣钱还

算轻松。不过真的希望哪天不由医生来催帐和承担扣钱，医生只管

专心治病，那样会减少 99% 的医疗纠纷。    

� �——本报读者@小小

相关链接

若 患 者 身 份 明 确， 有 预 留

联系方式，医院可与其沟通，采

取部分减免或分期付款等方式，

让其缴纳欠费。我国《关于建立

疾病应急救助制度的指导意见》

等相关文件规定，若该夫妇仅是

因为没钱治疗，医院可申请疾病

应 急 救 助 基 金 补 助。 让 医 生 分

担 欠 费 似 乎 并 不 是 个 好 办 法。                                               
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